

Clownsbericht



Warum sich Tutzka auf dem Bild links so freut? Natürlich über den Schnee, aber auch darüber, dass ihre Mitschüler*innen so gut darauf aufpassen, dass sie nichts falsch macht. Aber lest selbst:

An einem Schultag konnte ich in der Pause mehrere Dinge ganz besonders lernen! Eine Gruppe von Jungs redete mit mir über Wörter, die ich nicht so gut kenne. Man nennt sie wohl Schimpfwörter. So richtig kann ich mit den **A** und **F** Wörtern nichts anfangen. Sie konnten oder wollten mir aber auch nicht erklären was die Wörter bedeuten. Sie haben mir Mut gemacht, diese Wörter bei der Schulleitung oder den Lehrerinnen auszuprobieren. In meinem Kopf hat es gerattert.... Soll ich, oder soll ich es nicht ausprobieren? Kurze Zeit später kamen ganz andere Jungs auf mich zu. „Tutzka, auf keinen Fall darfst du die Wörter zu jemandem sagen. Die sind nicht schön!“ Tutzka hat viel gelernt: **A** und **F** Wörter finden manche cool und andere blöd. Die Kinder reden über mich und die Kinder möchten nicht, dass ich Ärger bekomme. Sie schützen mich. Ich bin Teil einer Schulgemeinschaft. Darüber freue ich mich.

Neues aus der Geschäftsführung

Im Dezember gab es eine kleine Adventskalenderaktion von true!moments. Jeden Tag posteten wir auf unserem Instagram Kanal und auf facebook ein Bild eines unserer Schulclowns und auch die Mitarbeiterinnen aus dem Office waren vertreten. Die Aktion kam sehr gut an. Wer sie verpasst hat, kann sich nachträglich noch unseren kleinen 24-Türchen Film anschauen. Den [link](#) dazu findet ihr unten. Wir wünschen allen unseren Unterstützer*innen, Freund*innen, Familien und vor allem allen Kindern und Jugendlichen ein schönes Weihnachtsfest, eine gute Ferienzeit und einen tollen Start in ein neues Jahr 2024!

Für das kommende Jahr wünschen wir uns vor allem eines: Frieden und Gesundheit. Wir freuen uns darauf, auch im Jahr 2024 weiter in den Schulen aktiv mitzuarbeiten, dass unsere Wünsche nach Frieden und seelischer Gesundheit in Erfüllung gehen.

Danke für die tolle Unterstützung und Zusammenarbeit im vergangenen Jahr!



Neues aus den Workshops

Für das Jahr 2024 sind wieder neue Workshops geplant. Auch dieses Mal sind spannende Themen mit dabei. „How to be simple“ mit Nimrod Eisenberg, „Mein Clown und Umgang mit Trauma“ mit Ines Rosner, „How to be always funny sometimes“ mit Peter Shub, „Mein Clown und sein Gegenpart“ mit dem Clownsduo Lisa Schnee und Ines Rosner. Anmeldungen sind ab sofort über unsere [Homepage](#) möglich. Wir freuen uns auf **vier tolle Workshops** im kommenden Jahr. Und natürlich auf unsere **Weiterbildung**, die im Januar mit dem Orientierungswochenende startet. Wer sich noch anmelden mag: Es gibt nur noch **2 freie Plätze**.

Neues von den Clowns

Unsere Lücke wurde im November von der Presse bei einem ihrer Einsätze in der Schule begleitet. Lücke besucht das Stiftsgymnasium in Sindelfingen. Einmal die Woche ist sie dort für 4 Stunden am Vormittag unterwegs. Der Artikel in der Sindelfinger Zeitung erschien am 13. Dezember 2023 und gibt einen Einblick in die Arbeit eines Schulclowns im Gymnasium. Dass Lücke dort auch bei den älteren Jugendlichen gut ankommt, zeigt bereits das Bild des Artikels. Wer ihn dennoch lesen möchte, findet den [link](#) unter dem Newsletter.

Mit Schulclown „Lücke“ Mut zur Lücke

Jeden Donnerstag bereichert ein Schulclown den Schulfest im Stiftsgymnasium Sindelfingen.

VON ANNETTE BRÜCKE
 In der Schule ist es nicht so leicht, sich zu öffnen. Doch das ist genau das, was der Schulclown Lücke erreichen will. Er besucht die Schüler jeden Donnerstag im Stiftsgymnasium Sindelfingen. Lücke ist ein Clown, der die Schüler zum Lachen bringt und ihnen Mut gibt, sich zu öffnen. Er ist ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen. Lücke ist ein Clown, der die Schüler zum Lachen bringt und ihnen Mut gibt, sich zu öffnen. Er ist ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen.



Info
 Der Clown Lücke ist ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen. Er besucht die Schüler jeden Donnerstag im Stiftsgymnasium Sindelfingen. Lücke ist ein Clown, der die Schüler zum Lachen bringt und ihnen Mut gibt, sich zu öffnen. Er ist ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen.

Die Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen sind ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen. Sie sind ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen. Sie sind ein wichtiger Bestandteil der Schulfeste im Stiftsgymnasium Sindelfingen.

Neues aus den Schulen



Wir freuen uns, dass unsere Kugel ab dem Schulhalbjahr 2023/2024 in der Bergwaldschule in Karlsruhe anfangen darf. Die Bergwaldschule ist eine kleine, einzügige Grundschule mit einem großartigen Lehrerinnenteam. Kugel freut sich schon sehr auf ihren Start dort und ist sich ganz sicher, dass sie die Schule auf Anhieb finden wird. Und wir sind uns sicher, dass es ein toller Start wird, denn unsere Kugel ist ein Wirbelwind, der viele verrückte Ideen und Freude mitbringt. Schon bei ihrer Vorstellung vor dem Lehrerkollegium trällerte sie kurzerhand ein Lied von „Fremden und Freunden“. Die Kosten werden vom Schulförderverein und von Herzenssache e.V. getragen. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Neues aus der Flüchtlingsarbeit

Am Samstag, den 16.12.2023 waren unsere Clowns wieder im Einsatz in der Flüchtlingsunterkunft neben der Schleyerhalle in Stuttgart. Die fünf waren sich hinterher einig, das hat sich wieder gelohnt. Sie haben so viel Freude und Lachen in den Alltag der über 400 geflüchteten Menschen gebracht. Darunter waren an dem Samstag ca. 70 Kinder und Jugendliche, die sich über die vielen Spielangebote ohne Material, die Musik und die gemeinsame Zeit freuten. Vielen herzlichen Dank an alle, die diese Arbeit finanziell mit unterstützen! Und vielen Dank an unsere Clowns, die sich neben ihrer Arbeit als Schulclowns, ehrenamtlich (gegen eine Aufwandspauschale) in der Flüchtlingsarbeit engagieren!



Neues mit Bildern gezeigt

Adventskalender im Dezember, hab ich ja so gern. Und dann gab es noch Geschenke, einen dekorierten Edgar auf Schulbesuch, viel Weihnachtsvorfreude im Büro, Schnee und einen Besuch bei Star Care auf der Weihnachtsfeier. **Frohe Weihnachten an alle und einen guten Rutsch ins neue Jahr!**

